

kleiden sich wie die Walachinen, jedoch mit der Abweichung, daß die Farbe des Bandes, welches den Saum des dunklen Rockes bildet, himmelblau ist und daß statt der Spitzenghauben auf ihren Köpfen Kronen prangen (karkula), welche mit schönen Stickereien versehen sind. Die Mädchen tragen Perlen um den Hals, die, obwohl nur von Glas, reizend zu



Alter Gorale (Hirte aus Istebna).

dem lebhaft geärbten Gesichtchen der jungen Tazkin stehen und ihrer Erscheinung eine gewisse Vornehmheit verleihen.

Die Jablunkauer durchziehen mit ihrer Leinwand alle Länder Europa's und erlernen verschiedene Sprachen. Im Teschnischen singt man von ihnen daher folgendes Liedchen:

Tazken gibts in Jablunkau,
 Kennen jede Sprach' genau,
 Wanderten mit Türken, Russen,
 Endlich auch mit den Borussen.